

## Vorlage

**Vorlage: 2022/072**

Bereich: Bürgerservice-Sicherheit-Recht  
 Verfasser: Andreas Bohnert

### **Beschaffung eines Kommandowagens (KdoW) für die Freiwillige Feuerwehr Bühl**

Bezugsvorlagen:

Datum	Gremium	Zuständigkeit	Öffentlichkeitsstatus
13.04.2022	Gemeinderat	Entscheidung	öffentlich

#### **Ziel der Maßnahme/Planung**

Beschaffung eines Kommandowagens als Ersatz für das derzeitige Fahrzeug aus dem Jahr 2011

#### **Beschlussvorschlag**

Die Firma AUDI AG, 85045 Ingolstadt, wird mit der Lieferung eines neuen Audi Q5 S line 40 TDI quattro 150(204) kW(PS) S tronic in Ibisweiß zum Gesamtpreis von 60.044,46 € beauftragt. Die Firma design112 GmbH, 65555 Limburg, wird mit der Fahrzeugbeschriftung und der Beklebung mit retroreflektierender Folie zum Gesamtpreis von 2.099,16 € beauftragt. Gesamtkosten der Maßnahme 62.143,62 €.

#### **Finanzielle Auswirkungen (inkl. Seitenzahl im Haushaltsplan)**

Im Finanzhaushalt 2022 stehen unter I12608300000 (Entwurf Haushaltsplan 2022 S. 166) 70.000 € zur Verfügung.

#### **Klimatische Auswirkungen**

Keine.

#### **Personelle Auswirkungen**

Keine.

#### **Sachverhalt**

Für die Fahrt zum Einsatzort steht dem jeweiligen Einsatzleiter der Freiwilligen Feuerwehr Bühl der KdoW zur Verfügung. Neben der Ausrüstung mit Martinhorn und Blaulicht verfügt das Fahrzeug über die entsprechenden Kommunikationsmittel (Telefon, Funk) sowie die für den Einsatz erforderlichen Ausrüstungsgegenständen und Einsatzmittel.

Der derzeitige KdoW ist ein Audi Modell Q5, der 2011 im Rahmen einer Sonderaktion beschafft wurde. Bedingt durch das Alter und die Fahrleistung (160.000 km) treten mittlerweile erste Verschleißerscheinungen auf. Das Fahrzeug verfügt auch nicht über die heute übliche Sicherheitstechnik wie Abstandswarner und Spurassistent, die bei Einsatzfahrten von Vorteil sind. Die Freiwillige Feuerwehr Bühl hat die Rufbereitschaft für städtische Anwesen übernommen. Regelmäßig müssen im Wechsel alle hauptamtlichen Mitarbeiter während der Rufbereitschaft nachts städtische Einrichtungen anfahren, u. a. auch wegen Brand- oder Einbruchalarm. Die Anfahrt mit einem Fahrzeug der Freiwilligen Feuerwehr ist aus verschiedenen Gründen von Vorteil. Der derzeitige KdoW würde für diesen Zweck den jeweiligen Mitarbeitern zur Verfügung gestellt.

Die Beschaffung von Kommandowagen werden nach den derzeit geltenden Richtlinien nicht mehr gefördert.

Im Rahmen einer Freihändigen Vergabe wurden drei verschiedene Hersteller um Abgabe eines Angebots gebeten. Neben dem Angebot der Firma AUDI ging lediglich ein weiteres Angebot ein, das jedoch erheblich teurer ist.